



ARQUEOLOGÍA | HALLAZGOS

# Dinosaurios que dejan huella

Un geólogo de la Universidad lidera un estudio sobre el principal hallazgo de "huellas tridimensionales" de España

J.Á.M.

**L**A huella del pasado sigue dando sorpresas. Y si se trata del mundo arqueológico, aún más. Cuando parecía que todo estaba descubierto en el mundo de los dinosaurios, resulta que los hallazgos son continuos y también las sorpresas que los acompañan. La última está protagonizada por un geólogo de la Universidad de Salamanca, que en sus investigaciones de campo en tierras burgalesas ha dado con un hallazgo fuera de lo común: huellas tridimensionales de dinosaurio terópodo. "Es algo único. Hasta ahora, las huellas de los dinosaurios son agujeros que han dejado en el suelo; aquí la huella es en relieve, como un contramolde. Y esto es lo que las convierte en excepcionales", señala Pedro Huerta Hurtado, profesor de la Universidad de Salamanca.

Aunque el hallazgo data de 2006, hasta ahora no se había hecho público el estudio detallado de tan relevante descubrimiento, ubicado en el yacimiento de Costalomo —cercano a la burgalesa localidad de Salas de los Infantes—, y publicado por la reconocida revista científica "Terra Nova". Huerta Hurtado reconoce que el estudio ha causado "verdadera sensación" y confiesa que su singularidad, así como su excelente conservación, permitirá profundizar en la forma del pie de estos dinosaurios, precisar detalles de las garras y aportar datos significativos sobre el modo de locomoción.

El yacimiento se encuentra actualmente tapado para evitar su deterioro. En este sentido, el responsable del estudio pide a las autoridades mayor protección hacia este tipo de descubrimientos, así como la continuación de



Huellas tridimensionales de dinosaurio terópodo descubiertas en Burgos.

**El geólogo Pedro Huerta define el hallazgo de Costalomo como "un caso único y excepcional" en toda la península Ibérica**

los estudios. "Ahora sería bueno realizar un escaneado con láser, tomar muchas medidas de tamaño de garras y compararlas con datos anatómicos, pues estoy convencido de que algunas huellas, que son especialmente grandes, podrían darnos unos resultados muy curiosos y especiales", subraya Pedro Huerta Hurtado.

El yacimiento de Costalomo forma parte, junto con otros del territorio hispano-luso, de la candidatura ibérica conjunta entre España y Portugal a Patrimonio de la Humanidad "Icnitas de la Península Ibérica", cuyo emblema más destacado será este yacimiento.